

néaire. Nous ne voulons point déprécier le dessin de figures : personne plus que nous n'en reconnaît les avantages ; mais nous ne craignons pas de dire qu'il est d'une utilité bien moins général que l'autre. Aussi, dans les collèges les plus renommés, l'étude du dessin linéaire est d'obligation, tandis que celle du dessin de figure n'est que facultative. Puissent ces quelques mots suffire pour engager nos lecteurs à considérer les avantages du dessin linéaire, et à montrer plus de zèle pour prendre des leçons.

Nous désirons attirer l'attention de nos lecteurs sur une annonce de la Société Typographique, qui se trouve à la dernière page de cette feuille. Nous avons déjà parlé du projet qu'avait cette société d'imprimer un recueil de cantiques destiné particulièrement aux élèves du Séminaire; l'annonce que nous venons de mentionner fait connaître qu'elle est maintenant prête à réaliser ce projet, si elle trouve un encouragement suffisant. Nous serions vraiment surpris qu'elle ne le trouvât pas; car, nous croyons qu'il n'est pas un seul écolier parmi nous qui ayant de la voix, ne soit disposé à faire le sacrifice de 12 sols pour se procurer un petit recueil, qui ne renfermera que des cantiques choisis. La société Typographique a d'autant plus de droit d'attendre de l'encouragement de la part des écoliers, qu'ils sont intéressés à ce qu'on ne retarde plus l'impression de ce recueil promis depuis long-temps, et qu'elle a tâché de mettre tout le monde à portée d'y souscrire, en fixant le prix à une somme aussi modique.

Nous avons reçu une correspondance à propos d'une des formules mnémotechniques insérées dans notre avant-dernier numéro. L'auteur remarque qu'on a donné à une lettre une valeur qu'elle n'a pas. Nous pouvons assurer que la faute n'est pas de celui qui a fait les formules, mais bien de celui qui les a composées; car le manuscrit porte 728, et non pas 729. Le même correspondant prétend que les consonnes des voyelles nasales, comme *am*, *on*, &c. n'ont aucune valeur en mnémotechnie. Il présente de plus aux lecteurs de l'*Abeille* sa solution d'une difficulté qui s'est offerte à son esprit, savoir: Quel nombre faut-il assigner à *gn* dans *magnifique*, &c.? En anglais on met *n* devant *g*, il propose de faire l'inverse en Français.

Le comité des marchés de la corporation s'est prononcé contre le plan suggéré par le capitaine Boxer de transporter le marché actuel de la Basse-Ville au Cul-de-Sac.

Mgr. de Sidyme est arrivé de Montréal ce matin.

Il y a eu à Montréal, dimanche matin, dans la rue St. Maurice, un incendie qui a consumé 5 maisons et plusieurs bâtimens. On attribue ce malheur à des incendiaires.

Accident.—Deux écoliers du collège de l'Industrie, district de Montréal, se sont noyés le 15 du courant, en patinant. Voici leurs noms: M. Urgel Cloutier et M. Charles Gouget.

Le Navire *l'Atlantique* chargé de charbon pour la compagnie du Gaz de Québec s'est perdu dans la nuit du 28 Septembre sur la côte nord de Terre-neuve. L'équipage a pu se sauver. (*L'Ami de la Religion.*)

NOUVELLES D'EUROPE.

ANGLETERRE.—Aucune question politique ne trouble l'esprit de nos politiques. On s'occupe activement des élections municipales. Le congrès de la paix continue ses séances. Les affaires commerciales sont bonnes, et il règne depuis quelque temps une grande activité dans les transactions. Les actions du chemin de fer ont éprouvé une hausse assez considérable. La semaine dernière, le nombre des victimes du choléra a été de 34.

ECOSSE.—Le choléra fait peu de progrès à Edimbourg; depuis le 4 Octobre, il y a un 290 cas, dont 159 se sont terminés par la mort.

On mande de Londres que le Conseil Privé, prenant en considération les réclamations nombreuses qui lui ont été adressées au sujet de la quarantaine, qu'il avait ordonnée relativement au choléra, a jugé à propos de supprimer cette mesure.

IRLANDE.—L'état de l'Irlande est peu rassurant: les incendies, les assassinats et d'autres crimes se commettent dans le comté de Tipperary. La pauvreté, la famine et la maladie seront le partage d'un grand nombre pendant l'hiver qui approche. O'Doherty a été trouvé coupable. Les procès d'état ont recommencé à Dublin. Le procureur général a donné son permis pour l'octroi du *Writ d'Erreur*, sous le certificat du conseil de M. O'Brien, au procès de ce dernier à Clonmel. Le même permis a été accordé dans les causes de M. Meagher, McManus et O'Donohue.

INDES.—Il paraît que les troupes Anglaises ont éprouvé un échec dans leurs opérations devant Moultan. Parmi les morts se trouvent le major Montisambert de Québec.

PRUSSE.—Tous les ministres ont résigné malgré les prières du Roi pour les engager à rester en office.

ITALIE.—La Réforme annonce qu'une insurrection a éclaté sur divers points de la Lombardie. Tout le pays est insurgé, et les Autrichiens en fuite. La forteresse d'Ocupo a capitulé et est maintenant au pouvoir des Autrichiens.

FRANCE.—L'assemblée nationale a terminé la révision de la constitution, qui a été proclamée. Elle a fixé au 10 décembre l'élection du Président de la République. Les partisans de Louis Napoléon, considèrent son succès comme certain. On l'accuse d'intriguer et d'avoir contracté un emprunt de 600,000 francs pour assurer son élection.

Louis Philippe et le gouvernement ont pris des arrangements au sujet des biens privés de la famille d'Orléans. Un prêt de £ 200,000 sem contracté pour le soutien de cette famille. L'aspect de Paris s'assombrit. Les clubs se signalent par leurs violences relativement à la présidence de la République.

SUISSE.—Les paysans des environs de Fribourg se sont soulevés contre le gouvernement du canton, et ont été réprimés aussitôt. Mgr. Marillez évêque de Fribourg, a été arrêté sous accusation d'avoir encouragé ce mouvement.

ESPAGNE.—Un mouvement progressif très-sérieux a eu lieu dans la Haute-Aragon. Cette insurrection a des ramifications très-étendues.

Premiers.

RHÉTORIQUE.

Jacques Piteau, *en vers.*

SECONDE.

Joseph Catillier, *en version grecque.*

TROISIÈME.

Zéphirin Leblanc, *en version.*

QUATRIÈME.

A. Thibaudeau, L. Gancépy, P. Roussel, *en thème.*

SIXIÈME.

Napoléon Hardy, *en version.*

SEPTIÈME.

Alexis Rhéaume,

CLASSE PRÉPARATOIRE.

Joseph Prétaboire.

NÉCROLOGIE.—Mercredi dernier est décédé à l'Hôpital-Général de Montréal, Thomas Fournier, dit Frère Paul, de la ci-devant communauté des R.R.P.P. Récollets en Canada. Son corps a été inhumé dans l'église Cathédrale, après un service solennel.

Famille impériale d'Autriche.

FERDINAND, empereur d'Autriche, roi de Hongrie, de Bohême, de Lombardie et de Venise, né le 19 Avril, 1793, a succédé à son frère, François, le 2 Mars 1835; marié le 27 Février, 1831 à Marie Anne Caroline (fille de Victor Emmanuel, dernier roi de Sardaigne), née le 19 Septembre, 1803.